



Paroisse Notre-Dame de Nazareth

Communauté des Religieux-de-Saint-Vincent-de-Paul

351 rue Lecourbe 75015 PARIS

 01 45 58 50 26

<http://nd-nazareth-paris.cef.fr> - (rubrique « contact »)



21 septembre 2025 : 25^e dimanche du temps ordinaire

«Honnêteté...»

Les lectures de ce dimanche nous posent devant une question de responsabilité personnelle...Honnêteté ou Magouille ? Justice ou Intérêts ?

Au premier abord, nous avons tendance à nous référer à la loi positive édictée par les états, et à estimer juste, honnête, le respect de cette loi. Pourtant se limiter à cela conduit à de nombreuses concessions à la justice sociale et plus encore à la justice divine !

Le livre d'Amos nous décrit le cœur de l'homme malade et cherchant son intérêt par n'importe quel moyen. Saint Paul, écrivant à Timothée l'invite à commencer par la prière, par les demandes à Dieu afin de correspondre à la Volonté du Père. L'Évangile conclut qu'il est nécessaire de regarder le Ciel pour orienter ses choix de vie terrestre, car il n'est pas possible de « *servir Dieu et l'argent* ». Il n'y a pas d'opposition de nature, mais une question fondamentale du but de la vie humaine qui est ainsi posée. Voulons-nous ressembler au Seigneur qui s'est fait Homme, ou voulons-nous ressembler à l'Homme qui se fait dieu ?

La population manifeste ses inquiétudes sociales depuis de nombreuses années ; les souffrances des uns et des autres, aussi justes qu'elles soient, ne pourront trouver une solution qu'à la condition d'accueillir le but surnaturel de l'existence humaine. Car, si le paradis est terrestre, aucune des attentes humaines ne pourra être satisfaite ! La foi ne néglige pas les demandes matérielles de nos corps, mais elle oriente les satisfactions matérielles vers un but qui est au-delà des besoins terrestres. Les âmes réclament le bonheur et ce bonheur légitime, ce bonheur inhérent à la nature humaine, ne trouvera sa satisfaction qu'en Dieu, par l'imitation de l'humanité du Fils Bien-aimé du Père. Il s'agit donc de prendre le temps de prier pour mettre dans la lumière divine, nos besoins, nos nécessités et, par la force de l'Esprit-Saint, de prendre les décisions légitimes qui sont à notre portée. Saint Paul dit à Timothée : « *Dieu veut que tous les hommes soient sauvés et parviennent à la pleine connaissance de la vérité* ». Quels sont les moyens à mettre en œuvre pour réaliser ce chemin pendant notre pèlerinage terrestre ? C'est bien à chacun de se montrer habile en ce monde pour prendre le bon chemin, user des bons moyens qui permettent d'exercer la charité active si chère à Saint Vincent de Paul que nous fêtons samedi, et particulièrement dimanche prochain lors de la fête de rentrée paroissiale !

Laissons-nous transformer à la lumière du Christ, bonne semaine !

Père Gilles Pelletier, sv.

Le vénérable Père Jean-Léon Le Prevost nous éclaire dans une lettre au père de Varax le 6 décembre 1869 :

« Pour notre situation en général, il faut considérer que les temps sont mauvais ; tout concourt à rendre le travail spirituel peu productif. La famille, ce premier et si admirable moyen de la Providence pour façonner les âmes, est presque détruite, chrétiennement parlant, et ne vit plus que dans les sentiments naturels qu'elle exagère ; le Gouvernement, qui tend, *per fas et nefas*, à s'emparer des âmes, les égare et les pervertit, et l'Eglise suffit à peine, dans ses moyens ordinaires, aux besoins des fidèles qui savent encore le chemin de la paroisse. Ce qui reste en dehors d'elle est immense ; le pauvre peuple surtout est errant comme un troupeau sans pasteur. Nous avons désiré, pour notre part, lui donner un peu d'assistance ; à ce premier point, au moins, on ne saurait nier que notre vocation ne soit sainte et bien assise. Les besoins à satisfaire étant immenses, nous les avons pris hardiment (trop peut-être) dans toute leur étendue; nous avons embrassé tous les âges, depuis l'enfant jusqu'au vieillard ; nous suivons le pauvre et l'ouvrier dans son éducation, dans son travail, dans ses nécessités spirituelles et temporelles et jusqu'en ses délasséments ; nous nous sommes faits pauvres pour eux, nous avons partagé notre demeure avec eux et nous vivons comme eux. Si nous sommes allés trop loin, Dieu nous le dira, mais au moins le fond essentiel d'une vraie vocation religieuse ne nous a pas manqué, nous avons accepté cordialement le renoncement et l'immolation. Nos œuvres, assises sur cette base, peuvent se modifier avec le temps et d'après la lumière que nous apportera l'expérience, mais la Congrégation, posée sur ce sol solide, demeurera, j'en ai la confiance. »

Intentions du Pape pour le mois de septembre :

Pour notre relation avec toute la Création. Prions pour que, inspirés par saint François, nous fassions l'expérience de notre interdépendance avec toutes les créatures, aimées de Dieu et dignes d'amour et de respect.

Pour le pape Léon XIV.

Pour les personnes seules ou malades.

Pour la paix et les gouvernants des différents pays.

Pour la politique de notre pays.

Obsèques de Marie VANDAMME, mardi 23 septembre à 10h30

Fête de rentrée paroissiale

Dimanche 28 Septembre 2025, messe à 10h,

Envoi en mission des responsables des activités paroissiales

Rénovation de la consécration de la Maison de Nazareth au Sacré Cœur de Jésus
Apéritif offert, repas partagé (chacun apporte de quoi fournir le buffet communautaire).

Toutes les personnes nouvellement arrivées sur le territoire paroissiale sont vivement conviées à cette journée qui permettra de faire connaissance !

Cette semaine...

Neu vaine St V i n c e n t de P a u l	Dimanche 21	25^e dimanche du temps ordinaire Lecture, PU et quête par le groupe Béthanie <i>10h Fêtes et Anniversaires des jeunes des « Patros »</i>
	Lundi 22	<i>St Maurice et ses compagnons de la légion thébénienne, † 287</i>
	Mardi 23	<i>St Pio de Pietrelcina, † 1968</i>
	Mercredi 24	<i>St Silouane, † 1938</i>
	Jeudi 25	<i>St Firmin, martyr, début IV^e siècle</i>
	Vendredi 26	<i>St Côme et St Damien, martyrs, III-IV^e siècle</i>
	Samedi 27	Solennité de la fête de Saint Vincent de Paul, † 1660 <i>Saint patron de notre congrégation religieuse</i>
	Dimanche 28	26^e dimanche du temps ordinaire Lecture, PU et quête par les AFC 10 h Messe de rentrée paroissiale puis repas partagé Pas de messe à 11h30

Bibliothèque : permanence le dimanche de 9h30 à 11h30

Messe de rentrée paroissiale à 10h puis repas partagé : 28 septembre

Jeunes Familles : 29 Septembre à 20h45

Foyer Nazareth : jeudi 2 octobre à 14h

Foi et prière : jeudi 9 octobre à 14h30

Soirée Théo : 14 octobre à 20h45

Tricothé : jeudi 23 octobre à 14h30

Jubilaires de mariage et bénédiction des jeunes mariés 2025 : 23 novembre
(inscription auprès de l'accueil)

Le temps des colonies de vacances, garçons et filles, a été précieux pour tous les participants. Notre communauté vous remercie pour votre générosité en faveur des colonies de vacances et des activités des patronages.

Le montage vidéo de la colonie des garçons sera présenté le vendredi 10 octobre à 20h45 dans la salle de sport.

La Maison de Nazareth a besoin de vous pour la préparation des déjeuners des pères et frères chaque dimanche. Merci de venir vous inscrire à l'accueil qui vous donnera des informations complémentaires...



Visemploi

Nouvelle session des ateliers d'Aide à la recherche d'emploi
le **mardi 30 septembre 2025** de **10h à 13 h**
au **Centre CERISE – 46 rue Montorgueil – PARIS 2ème**
RER/M° : Châtelet-Les Halles/Etienne Marcel/Sentier
Ils se termineront le **mardi 25 novembre**.
Inscription par mail : ateliers-visemploi@orange.fr

A partir du **lundi 22 septembre 2025**,
nouveau **MOOC gratuit** des Bernardins **Une approche historique de Jésus**.
Jean-Christian Petitfils, historien et écrivain, vous livre les clés pour **comprendre**
ce que l'histoire peut réellement dire de Jésus, en confrontant foi et raison,
sources chrétiennes et données scientifiques.

Ce MOOC vous propose d'apprendre à :

- **Distinguer** ce que l'on sait de Jésus par l'histoire et par la foi.
- **Lire** les Évangiles à la lumière des sources antiques et de l'archéologie.
- **Mieux comprendre** qui était Jésus pour ses contemporains.

Inscription : [Une approche historique de Jésus - Le Campus des Bernardins](#)

Pour ouvrir le mois missionnaire et soutenir la Mission universelle, les Œuvres Pontificales Missionnaires vous proposent :

Un concert du célèbre pianiste Yvan CASSAR, mercredi 1^{er} octobre à 20h, en l'église St-François-Xavier (Paris 7^e).

Cet évènement exceptionnel sera présidé par Mgr Laurent Ulrich, archevêque de Paris. Billetterie : <https://www.helloasso.com/associations/association-enfance-missionnaire/evenements/concert-haumont-pour-la-mission>

« L'Artisanat Monastique organise sa première Foire aux Vins et Bières monastiques !

Du 27 septembre au 11 octobre, découvrez des cuvées uniques issues des abbayes (Lérins, Barroux...).

Boutique : 68 bis avenue Denfert Rochereau, Paris 14e

du Mardi au Samedi de 11h30 à 19h et sur artisanatmonastique.com

Chaque achat soutient directement et à 100% les monastères. L'occasion de découvrir toutes les productions des monastères.

MESSES DOMINICALES : 8h45 - 10h (plutôt réservée aux familles avec enfants et aux jeunes des patronages) - 11h30 - 18h30
samedi : Messe anticipée à 18h30

En semaine : Messe à 9h15 (sauf le lundi) - 19h00 - Chapelet du lundi au vendredi à 18h

Le Samedi : Messe à 9h15 - Chapelet à 17h30

Adoration du Saint-Sacrement : vendredi de 19h30 à 20h30 et dimanche de 17h à 18h

Confessions : lundi et mercredi de 18h à 18h45, samedi de 17h30 à 18h15 et durant les temps d'adoration

Le Bureau d'accueil est ouvert le lundi de 16h30 à 19h00 ; du mardi au vendredi de 9h45 à 12h00 et de 16h30 à 19h00 et le samedi de 9h45 à 12h et de 17h30 à 18h30